



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:41

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Miércoles 19 de Mayo de 2004

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

#### **Emisora: Ya**

Programa: Contacto 600

Conduce: Denis Schwartz

Tema: Protestas por el 6%

+Daniel García, presidente de UNEN en Carazo, declaró la mañana de hoy que el policía Róger Antonio Rodríguez Gutiérrez de la Policía de Jinotepe, fallecido ayer martes, fue alcanzado por un disparo hecho por otro agente que disparaba como loco a los estudiantes que protestaban pacíficamente, exigiendo el respeto al 6 % del Presupuesto General de la República para la Educación Superior.

+Yaser Martínez presidente de la Unión Nacional de Estudiantes de Nicaragua (UNEN), dijo "Este señor se cree Rambo, (el Presidente Enrique Bolaños) acusando a todo el mundo. Pero no van a hacernos retroceder porque la lucha a favor del 6% continuará". Denunció que el Gobierno trata de perjudicar al estudiantado con un video montaje, para restarle valor a la lucha por el 6%. El dirigente estudiantil expresó que si el Presidente habla de democracia y respeto a la Constitución y al Estado de Derecho, entonces él debe cumplir con la Carga Magna y con el mandato de la excelentísima Corte Suprema de Justicia, que ordena al Gobierno cumplir con la entrega completa y correcta del 6 %.

+En horas del mediodía Martínez denunció que en el departamento de Carazo están "allanando" a estudiantes de esa ciudad, razón por la que el CENID se dirige a la zona. Martínez señaló que el presidente de UNEN de esa localidad está siendo perseguido por la Policía Nacional e instó a los agentes policiales a sumarse a la protesta estudiantil en contra del Gobierno, por tener un bajo salario y presupuesto. Según Martínez tienen información que la Policía quiere violentar los recintos universitarios y específicamente en la Universidad Agraria, lo que calificó de ilegal a causa de la Ley de Autonomía, de la que gozan todas las universidades. Responsabiliza al ministro Julio Vega y al Primer Comisionado de la Policía Nacional por cualquier desgracia que pueda ocurrir durante las protestas del 6%.

#### **Emisora: 15 de Septiembre**

Programa:

Conduce: Emilio Núñez

Invitado: Roberto Moreno (Ex ministro del Trabajo)

Tema: Negociaciones del Salario Mínimo

Para Roberto Moreno una de las grandes dificultades en las negociaciones del salario mínimo, es el Ministro Virgilio Gurdíán, "porque se ha convertido en un estorbo". Moreno consideró que el Ministro Gurdíán no ha podido jugar su papel ni como Presidente de la Comisión ni como componedor.

#### **Emisora: Corporación**

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Invitado: Silvio Américo Calderón (Magistrado del CSE)

Tema: Actualidad Nacional y Elecciones Edilicias



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:41

PAG - 2 -

Según el Magistrado del Consejo Supremo Electoral, Silvio Américo Calderón, el Gobierno no tiene la capacidad de sentar las bases de una estabilidad, mientras tanto no se convoque a un diálogo político firme. Añadió que la Administración actual no ha logrado mantener un asentamiento de su Gobierno, porque apartó a su partido de apoyo e inició su lucha anticorrupción, como una estrategia para poder acceder a los mercados financieros internacionales. Por otro lado se pone a constituir un nuevo partido, que en las encuestas no ha dicho mayor cosa de penetración y además ha venido desarrollando un Gobierno, política y socialmente inestable, y con el alza internacional del petróleo se viene una situación difícil.

### **Emisora: La Primerísima**

Programa: Sabemos lo que decimos

Conduce: Omar García

Tema: Actualidad Nacional

Desde Matagalpa informó Orlando Bustillo que se iniciaron los tranques en la Carretera Panamericana, en el kilómetro 96. Los estudiantes matagalpinos realizaron esta mañana una marcha pacífica por las calles de esa ciudad.

### **Emisora: Nicaragua**

Programa: Entrevista y Comentarios

Conduce: Alfonso Moncada

Invitado: Joel Gutiérrez

Tema: Problemática del 6%

El Secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Joel Gutiérrez, explicó que en Nicaragua se tienen un Presupuesto de Ingresos de aproximadamente 10 mil 700 millones de córdobas en recaudación de impuestos y un Presupuesto de Egresos de 15 mil millones de córdobas. Es decir Nicaragua opera con un déficit de aproximadamente 5 mil millones de córdobas. Agregó que el problema radica en que el 6% se está calculando según lo que establece la ley, en base a los 10 mil 700 millones de córdobas, que equivalen aproximadamente a 647 millones de córdobas y el Gobierno asignó a las universidades 721 millones, que es una cantidad mayor al 6%, un 6.7%. Además de ese monto se les pagan 82 millones en servicios de luz, agua y teléfono, lo que significa que las universidades cuentan este año con 803 millones de córdobas equivalentes al 7.5% del Presupuesto. Agregó que el CNU insiste en que se les entregue el 10% no sólo de lo recaudado en el país, sino el 6% de todos los préstamos de todas las donaciones que entran al país, lo que calificó de ilógico.

Gutiérrez también manifestó que le sorprendió el pronunciamiento que hiciera ayer doña Vilma Núñez, del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos, apoyando a los estudiantes y responsabilizando al Gobierno, cuando hay un hombre asesinado, en lugar de exigir que se investigue esto y se capture al estudiante que disparó el mortero.

Añadió que le gustaría que todas las personas que se dedican a opinar en los medios de comunicación, hablen con un poquito más de coherencia en lo que están diciendo.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:41

PAG - 3 -

### NOTICIAS DE TV

+Durante una conferencia de prensa el Presidente del Consejo Nacional de Universidades, Telémaco Talavera, manifestó luto y pesar por la muerte del oficial de la Policía Nacional Róger Rodríguez, por los universitarios heridos durante las protestas del 6%. Señaló que lo que cabe es que el Presidente Bolaños cumpla con la Constitución, con la ley, con la sentencia 19 de la Corte Suprema de Justicia y que se termine esta situación que enluta al pueblo nicaragüense, a la comunidad universitaria y a la Policía Nacional. Añadió que se debería de poner un punto final a dicha situación, no solamente este año, sino en los sucesivos. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Hazel Garay informó que los universitarios están realizando tranques en las inmediaciones de la rotonda de Metrocentro y frente a la Universidad Agraria. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Contralor Guillermo Argüello Poessy expresó que se debe de dictar normas para regular la distribución del 6%, porque considera que las universidades privadas no deben de recibir fondos públicos. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El dirigente estudiantil de la Universidad Agraria, Keneth Dávila, indicó que existe una ley que impide el ingreso de la Policía a las universidades y señaló que si intentan entrar los replegarán y va a darse derramamiento de sangre. Refirió que las declaraciones de la Policía de que en la universidad se está fabricando morteros, es un argumento que están buscando para poder entrar. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Fiscal Julio Centeno informó que se están investigando a los estudiantes detenidos y se solicitó una orden judicial para comprobar si se está fabricando morteros en las universidades. **(Noticias 12, Canal 2)**

+El diputado del PLC Oscar Moncada expresó que se discutirá un anteproyecto de Ley de Control de Armas para evitar crímenes, porque una persona que utiliza un mortero puede dañar o matar a otra. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Encuesta de Canal 2

¿Esta usted de acuerdo en que se utilicen mortero en las protestas estudiantiles?

Sí 91 No 84

+La diputados de Camino Cristiano, Delia Arellano y Guillermo Osorno, comunicaron que su bancada apoya la candidatura de Carlos Emilio López como candidato a Procurador de los Derechos Humanos. **(TV Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Tomás Borge expresó su apoyo a Carlos Emilio López y pedirá a su bancada que también lo apoyen. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Miguel Mora informó extraoficialmente que le Tribunal de Apelaciones de Managua, reconfirmó la sentencia en contra de el expresidente Arnoldo Alemán, en el caso de la Huaca, donde fue condenado a 20 años de prisión por la jueza Juana Méndez.

Según Mora la próxima semana la jueza Juana Méndez estará dando otra sentencia, está vez en el caso de los delitos electorales. "La jueza Méndez estará acusando formalmente de delitos electorales en su sentencia y ordenando captura a todos los implicados. En el caso del Presidente Bolaños, la jueza lo implicará y solicitará el desafuero nuevamente ante la Asamblea Nacional. El Frente Sandinista continúa manejando los hilos de la política en torno a dos casos judiciales de suma importancia", comentó Mora. **(100% Noticias)**

+El abogado defensor de Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez, en relación al caso de la Huaca se preguntó



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:41

PAG - 4 -

cómo el Tribunal de Apelaciones puede dar una sentencia absolutoria, si la doctora Mayra Páiz no ha devuelto el expediente a la Fiscalía. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Dolores Alemán reiteró que el proceso contra Arnoldo Alemán es un juicio político y que no se le ha dado el debido proceso. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Desde la tarde de ayer la ciudad de León está siendo atacada por una plaga de Chapulines, por lo que solicitan al MAGFOR tomar medidas pertinentes ante esto. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El economista Néstor Avendaño explicó que se está llegando a una situación donde se combina la desaceleración del crecimiento de la producción y presiones inflacionarias muy fuertes, que en economía es llamada estanflación. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El Presidente del CSE, Roberto Rivas, dijo que la Ley Electoral menciona que dentro de las funciones y distribuciones del CSE está demandar el nombramiento del Fiscal Especifico Electoral, al señor Fiscal General de la República. Por su parte el Fiscal Julio Centeno presentó a la doctora Blanca Salgado como Fiscal Electoral. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El diputado René Herrera informó que se reunió con el CNU y que el problema es que todo lo colocan en los números y la política no tiene números. “La Asamblea entrará a votación en la dirección en que las organizaciones políticas decidan votar, si el FSLN o el PLC tienen una visión clara del 6% , van a darle a sus diputados la referencia de cómo ir en la votación y vuelvo a lo que ya parece disco rayado, tiene que sentarse las fuerzas políticas a definir que es lo que quieren de este país para los próximos años”, dijo Herrera. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**